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與泛暴派沆瀣一氣的「新

公務員工會」，近日肆意批

評特區政府政策或個別部門

的執法行動，公然違反公務

員政治中立。特區政府發表

聲明批評，該所謂工會的言

行完全抹煞事實並肆意作出

批評，政府對此「絕不能接

受」。而相關工會又再次發

表聲明，繼續散播詆毀警方

的不實言論。香港文匯報記

者就此查詢特區政府回應，

政府罕見地於同一日就同一

事件發出第二次聲明，重申

如有公務員違反《公務員守

則》，政府會根據既定機制

嚴肅處理。

港府：公僕違政治中立必嚴處
一日兩度發聲明 批「新公務員工會」罔顧事實

以超低會費做噱頭招攬會員的所謂「新公
務員工會」日前於元旦大遊行終點遮打

花園設置街站，疑不滿警方因應有黑衣魔作
出暴力行為而決定終止遊行，影響其「攬
財」而發表聲明，扭曲事實稱：「本會的街
站一直運作順暢……惟警方卻突然『強行腰
斬』遊行。」工會又譴責警方，指有關決定
是「限制香港人行使遊行、集會及結社自
由，並要求政府尊重市民與生俱來的權
利」，並揚言「將不懼打壓」，繼續於各區
設立入會街站。

警為公眾安全方結束遊行
針對該工會的言論，特區政府發表聲明

指，政府在1月1日發出題為「政府強烈譴責
暴徒破壞社會安寧」的新聞稿時已表明，警
方是在考慮公眾安全情況後，作出提早結束
遊行的決定，批評「有關公務員工會明顯完
全抹煞這事實，並肆意作出批評，政府對此
絕不能接受」。
聲明對該工會「限制香港人行使遊行、集

會及結社自由」的言論深表關注及遺憾，並
強調公務員不應肆意批評特區政府政策或個
別部門的執法行動，如有公務員違反《公務
員守則》，政府會根據既定機制嚴肅處理。
事實上，根據《公務員守則》，公務員必

須恪守政治中立，不論本身的政治信念為

何，必須對在任的行政長官及政府完全忠
誠，並須竭盡所能地履行職務。公務員在表
達意見時，應確保有關意見不會引致與其本
身職務有利益衝突，或可能令人認為有損其
在執行職務時不偏不倚和政治中立的重要原
則。所有公務員（包括出任工會成員的公務
員），均須遵守公務員相關的規例或守則。
該工會隨後再次於facebook發出聲明回應政

府的聲明，聲稱「切身受到警隊濫權濫捕的
影響」、揚言「政府有偏頗（偏袒）警隊之
嫌」、要求政府「提供渠道讓公務員同事反
映受到警隊不合理對待的情況」，繼續罔顧
公務員需要恪守政治中立的基本原則，持續
破壞公務員多年來行之有效的傳統制度。

籲公務員團結支持止暴制亂

特區政府昨日就相關回應於同日發出第二
條聲明，重申有關工會不應罔顧事實，肆意
批評警方於1月1日作出提早結束遊行的決
定，強調「事實是警方在考慮公眾安全情況
下才作出該決定」。特區政府重申，如有公
務員違反守則，政府會根據既定機制嚴肅處
理，又呼籲所有公務員，在這艱難時刻保持
團結，繼續支持政府止暴制亂的首要工作。

沙田區議
會舉行新一
屆會期首次
會議。會議
中有泛暴派

區議員要求為所謂「反送中運動」期間離
世的所謂「義士」默哀，鄉事派當然議員
莫錦貴和民建聯林港坤對此提出反對，莫
錦貴強調，離世者不止示威者，亦有年長
清潔工人在運動中離世，認為不能只為部
分人默哀，惟泛暴派完全不尊重議員不同
意見，兩人最終離席抗議。兩人事後接受
香港文匯報記者訪問，批評泛暴派完全沒
有履行區議會的職能，將議會淪為「政治
表態場地」。

只哀「義士」無視慘死清潔工
沙田區議會共有41個民選議席，泛暴派
在會議未舉行前已「預先協調」正、副主
席人選，由民主黨程張迎出任主席，副主
席則由「沙田社區網絡」黃學禮擔任。其
後，公民黨陸梓峂就要求，開會前為所謂
「反送中運動」期間離世的「義士」默

哀，不過卻反對由莫錦貴提出，同時為被
暴徒擊斃的清潔工人默哀的建議。
對於泛暴派粗暴的行徑，莫錦貴直指，

即使在建制派主政年代，對反對派都是互
相尊重，「不會如此霸道」，不容半點另
類聲音，甚至連官員也不禮貌對待。莫形
容，會議舉行前，泛暴派已經讓大量傳媒
進入閣樓的公眾席，然而因人數超出上
限，民政事務專員限制人員進入，但泛暴
派卻不理因由，為難專員。
莫還稱，當爭論默哀問題時，更有疑似

記者在旁大叫「走喇你」，事後更有記者
追出迫他指責專員不當。莫表示：「我當
時直斥該名記者，你們這樣還叫中立，只
是要我說你們想要的東西，我當然唔會理
你喇。」莫強調，今次離席是一種表態，
不同意這些是「義士」，「義士」的定義
不是如此，他現場更質問，清潔工伯伯被
暴徒所傷身亡，為何泛暴派又絕口不提。

莫錦貴林港坤批政治表態
與莫錦貴一同離席的民建聯林港坤也同

意莫的見解。他指出，站在死者為大的立

場上，若要默哀就應該一視同仁，不能具
選擇性：「他們的兄弟才獲默哀，清潔工
伯伯就沒有此權利？」林更指，對該個議
會感到十分之失望，完全沒有履行區議會
的職能，只將議會變成「政治表態場
地」。
在泛暴派區議員進行默哀過程時，沙田

民政事務專員陳婉雯和秘書處職員，並沒
有參與。事後陳解釋，默哀是「政治立場
的表態」，期望大家能夠互相尊重。但隨

即被泛暴派刁難，聲稱新任議員在上任前
無見過陳婉雯，指她在過去數月從未現
身。陳婉雯就指，在12月底曾為新任議員
舉行長約3.5小時的簡介會，並盡力解答議
員問題，而議員在會上提出的跟進問題，
民政事務總署正準備書面回覆。
此外，泛暴派議員昨日同意成立「地區

設施管理及保安事務委員會」，並設立工
作小組監察「警方執法」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

沙田區會「一言堂」建制派離場抗議
香港文匯報訊（記者

黃書蘭）全國政協副主席
董建華點評當前香港困
局，直指唯一出路是停止
暴力，並需「坐下來」探
討問題，和解才有曙光。
他強調，在理解年輕人不
滿的同時，沒有任何理由
可令「暴力」合理化，並
重申「香港好，國家好；
國家好，香港更好」，國
家不斷發展，香港定然受
惠。對於令年輕人對社會
不滿的主因，董建華認為
是貧富懸殊的加劇與房屋
問題，他深信擁有超過
4,500億美元外匯儲備的
特區政府有能力把問題解
決。

遊行變暴力「不必要」
董建華日前接受網絡媒

體《思考香港》專訪，表
示對於目前香港遭受的破
壞與社會衝突，深感難
過。他直言，面對困局的
唯一出路是停止暴力，並
坐下來討論問題，和解才
可以有曙光。對比過往本
港多場大規模的遊行都以
和平方式進行，香港今天
的遊行示威卻不幸地變得
非常暴力，董建華形容是
「非常不必要的」。
就香港的前途，董建華

指出香港獨享非常大彈性
的「一國兩制」，只要能
把工作做好，創造出香港
的活力，深信香港能有一
個美好的未來。對於香港
目前首要解決的問題，董
建華指是貧富懸殊，政府
必須着力更多在經濟發展
上的投資，令年輕人能有
機會找到各種更好的工
作。他形容這並不難，因
為中國內地的經濟與亞洲
的經濟也在不斷增長。隨
着國家的經濟不斷增長，
年輕人也不應着眼於當前
困境，因為香港能從國家
獲得巨大的商機，因此要

放眼於美好的前景。他表示，自己會
如父親當年一樣，建議年輕人「留在
香港」，因為香港將有無窮的機會。
對於目前社會出現的重大分歧，董

建華認為香港人應「坐下來」談一談
當前難題。在擺脫憤怒與不快的同
時，只要懂得尋找攜手向前的出路，
未來將是意想不到的。他指目前世上
有很多其他國家與城市同樣面對着類
似的遊行示威，或許會有更多的遊行
示威在不同地方接踵而至，是因為其
他城市也像香港一樣，出現貧富懸殊
問題。他期望香港能從錯誤中汲取教
訓，以克服挑戰。
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香港文匯報訊
（記者 文根茂）
早前於馬鞍山被暴
徒點火焚燒的李生
（祥哥）情況有好
轉但反覆，正排期
做第四次植皮手
術。一直關注李生
情況的民建聯立法
會議員葛珮帆昨日
於facebook發帖透
露被焚李生的最新
情況，並轉達李太
對大家關懷及祝福
的感謝。
葛珮帆透露，祥哥耳後的傷口早前受惡菌感染，
轉到隔離病房治療。近日傷口終於埋口，但仍需留
在隔離病房以防感染，正排期做第四次植皮手術。
她引述李太說，祥哥一日比一日好，是比較安心，
身上有些傷口已經可以拆紗布，可以沖洗、消毒後
再包紮，身上傷口一塊塊像地圖一樣。而右手手指
的肉增生得不好，要穿戴壓力手套，「不過祥哥的
情況仍然反覆，這兩三天頭部及面部的新肉都起了
很多水泡，要見皮膚科醫生，今日（昨日）又發
燒、腳又腫，人很累，李太也有些擔心。」
葛珮帆指，祥哥說現時最辛苦就是全身傷口都非
常痕癢，好似畀好多蟲不斷咬，痕到想睡也睡不
得，食藥及用藥膏都止不了痕。她表示，祥哥現時
不適合探訪，合適時她會再代大家去探祥哥，並親
手向祥哥轉交大家的心意卡及支票，並再次感謝大
家的關愛。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）泛暴派立法
會議員罔顧香港市民的福祉，不斷拉布阻礙民
生發展。內務委員會昨日舉行本屆第十一次會
議，惟在負責主持會議的公民黨郭榮鏗與其他
泛暴派議員一唱一和拉布下，至今仍未能選出
正、副主席。多名建制派議員斥責泛暴派議員
行為，並表示會提出動議阻止拉布。立法會前
秘書長吳文華早前亦提出在未選出新主席前，
由原主席李慧琼制定相關議程，以打破內會停
擺僵局的建議，惟建議被秘書處否決。吳文華
昨日再次回應事件，指立法會2002年修訂
《議事規則》，是要求內會主席選舉「可以」在新會期前
進行，並非「必須」在新會期前進行，批評秘書處狹隘解
讀《議事規則》。
立法會內務委員會遲遲未能完成正、副主席選舉，令內

務委員會的工作一直無法展開，日前政務司司長張建宗去
信立法會主席梁君彥，指責議員拉布令到多項法案未能在
今個立法年度通過，影響民生。「議會陣線」毛孟靜昨日
提議，由郭榮鏗代表內務委員會去信張建宗，但民建聯黃
定光隨即反駁，指郭榮鏗的職責只是主持主席選舉，並無
權處理其他事務。

建制派批郭榮鏗浪費公帑
對於泛暴派不斷拉布，九龍西立法會議員陳凱欣發言批

評，郭榮鏗已經浪費了11次的會議時間。她又質疑，根據
《議事規則》及《內務守則》，即使未選出正、副主席，
上年度的主席仍然能夠履行內會主席職務，包括決定議
程。她認為，可以在會議騰出半小時進行主席選舉工作，
其餘時間便處理法案。
新界西的何君堯也表示不滿，批評郭榮鏗主持會議，只

就議員提交無約束力動議定下「死線」，而不為主席選舉

定「死線」，直斥郭榮鏗濫用權力，縱容泛暴派無休止地
拉布。何君堯更指，正計劃下星期向郭榮鏗提出不信任動
議，批評郭「無能」兼「侮辱議會」，浪費公帑。
吳文華早前提出，在內會未能產生新主席前，原主席有

權制訂議程，令內會可以先處理其他事務，不至停擺。然
而立法會秘書處不同意相關建議，認為內會主席選舉已在
會期開始後進行，如果由李慧琼決定新會期的議程，將與
《議事規則》目的及海外議會做法不一致。

前主席任期至新主席當選
吳文華昨日對相關言論進行反駁，指香港和海外議會做

法不同，秘書處忘記了內會的歷史背景。她表示，早年負
責草擬會議常規時，已期望內會的工作是無間斷進行，因
此才會將內會主席的任期，寫明到新主席當選為止，而不
是跟隨大會的會期，確保主席不會懸空，內會是不可能因
為未選出主席就停止運作。
吳文華認為，立法會2002年修訂《議事規則》，是要求

內會主席選舉「可以」在新會期前進行，並非「必須」在
新會期前進行；而委員會主席擁有的權責，已經在早幾年
一宗司法覆核的案件中獲得確定。

泛暴阻選內會主席
吳文華：前主席可定議程

葛珮帆：
被焚李生情況仍反覆

▲1日，「新公務員工會」在中環街站豎立會旗。
fb視頻截圖

◀政府重申如有公務員違反《公務員守則》，會根
據既定機制嚴肅處理。圖為政府總部。 資料圖片

■沙田區議
會昨在會上
為「義士」
默哀。
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■李生情況有好轉但反覆，正
排期做第四次植皮手術。

葛珮帆供相

■左起：黃定光、何君堯、陳凱欣在立法會內務委員會特別會議上發
言。 香港文匯報記者 攝
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